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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Депутаты Таймырского районного Совета провели первую осеннюю сессию 

Перед началом работы первого заседания осенней (VI) сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов Председатель Избирательной комиссии 
муниципального района Евгений Мойсюк озвучил результаты повторных выборов в районный 
Совет депутатов, прошедших 8 сентября текущего года. По результатам народного 
голосования в состав депутатского корпуса вошли Татьяна Здота и Геннадий Щукин. Таким 
образом, районный парламент сформирован в полном объеме.  

…Рассмотрение достаточно объемной повестки дня парламентарии начали с отчета об 
исполнении районного бюджета за 2018 год. Основные параметры главного финансового 
документа территории представила заместитель Главы Таймыра по финансовым и 
экономическим вопросам Натэла Скобеева. Она отметила, что уточненный план районного 
бюджета по доходам за прошлый год сложился в сумме 8 млрд. 439 млн. 449 тыс. рублей, 
фактическое исполнение составило 8 млрд. 362 млн. 654 тыс. рублей или 99% от уточненного 
планового показателя.  

…Продолжив работу, народные избранники поддержали изменения в положение об 
оплате труда лиц, замещающих муниципальные должности и должности муниципальной 
службы в органах местного самоуправления, связанные с повышением размеров оплаты 
труда отдельным категориям работников бюджетной сферы Красноярского края с 1 октября 
2019 года на 4,3%. Вносимые изменения не потребуют дополнительных средств районного 
бюджета, поскольку будут финансироваться за счет средств краевой субсидии.  

Три вопроса, внесенные в повестку дня сессия, касались согласования с депутатским 
корпусом социально значимых для района вопросов. Вниманию депутатов был представлен 
проект реорганизации ТМКОУ «Дудинская средняя школа №1» путем выделения структурного 
подразделения «Малокомплектная школа - детский сад п. Усть-Авам» в отдельное 
юридическое лицо.  

…С районными парламентариями также были согласованы вопросы безвозмездной 
передачи из районной казны в собственность сельского поселения Хатанга установки ГЭС-ЭТ 
500 для термического обезвреживания твердых коммунальных и промышленных отходов, а 
также ликвидации Управления социальной защиты населения районной Администрации 
(далее - Управления соцзащиты) в качестве юридического лица. Последняя процедура 
связана с возвратом полномочий в сфере социальной поддержки и социального 
обслуживания граждан с 1 января 2020 года на краевой уровень.  

 В этой связи районные парламентарии также поддержали законодательную инициативу, 
представленную на сессии Председателем районного Совета депутатов Владимиром 
Шишовым, которой, в частности, предлагается в связи с ликвидацией Управления соцзащиты 
уполномоченным органом по осуществлению компенсационных выплат лицам, ведущим 
традиционный образ жизни и осуществляющим традиционную хозяйственную деятельность, 
определить Управление по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам 
сельского и промыслового хозяйства Администрации муниципального района, при этом 
предусмотрев в нем увеличение численности муниципальных служащих на 4 единицы. 
Именно эти сотрудники с 1 января 2020 года будут обеспечивать исполнение 
государственных полномочий по предоставлению компенсационных выплат охотникам, 
оленеводам и рыбакам Таймыра. Ранее эту функцию исполняли сотрудники ликвидируемого 
Управления.  

По мнению депутатов, внесение соответствующих поправок в краевое законодательство 
позволит обеспечить предоставление гарантий прав коренных малочисленных народов 
Севера на территории муниципального района.  

Также на сессии депутаты были ознакомлены с параметрами исполнения районного 
бюджета за I полугодие 2019 года. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Городской Центр народного творчества идет «Навстречу юбилею» 

Цикл мероприятий под таким названием пройдет с 4 по 12 октября в городском Центре 
народного творчества в рамках юбилейных торжеств, посвященных 25-летию учреждения. 
Жителей и гостей Дудинки приглашают стать участниками праздничных мероприятий и 
разделить с коллективом радость значимого события. 

Праздник стартует 4 октября. В этот день в 16:00 в выставочном зале ГЦНТ состоится 
открытие выставки «Резной путь» мастеров изобразительного и косторезного искусства 
Вячеслава Бети, Андрея Поротова и Вольдемара Ямкина. 

Восьмого октября в 16:00 жителей и гостей Дудинки приглашают на презентацию книги 
«След души». В литературно-художественном издании корреспондента газеты «Таймыр» 
Хабира Харисова опубликованы интервью, статьи, очерки о деятельности ГЦНТ – 
талантливых дудинцах, объединившихся в гостеприимном учреждении, и интересных 
событиях, проходящих в Центре, при их непосредственном участии. 

Одиннадцатого октября в 15:00 поздравить коллектив придут друзья, коллеги, 
постоянные посетители ГЦНТ. Все те, кто на протяжении всего творческого пути, оказывали 
помощь и поддержку, были единомышленниками в вопросах сохранения и приумножения 
культурного наследия разных народов. 

Финальным и самым ярким событием цикла юбилейных мероприятий призван стать 
праздник «Созвучие сердец», который состоится 12 октября в 15:00 на территории 
этнокультурного комплекса «Таймыр Моу». Гостей учреждения ждет концертная программа в 
исполнении творческих коллективов городского Центра народного творчества, разнообразные 
угощения, приготовленные участницами семейных клубов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Ученые проверяют возможность строительства ЖД ветки до Норильска 

Группа ученых РГО проверяет возможность строительства железнодорожных путей до 
Норильска. Пока исследователи изучают особенности северной почвы. Для этого необходимо 
пробурить глубокую скважину и установить специальные датчики. 

«Все это будет использоваться в строительстве перспективной железной дороги», — 
прокомментировал Сергей Суш, руководитель экспедиции «Трансполярная магистраль» РГО. 

В лаборатории ученые подробно исследуют способность грунта к сцеплению и 
деформации. Это поможет определить, какую нагрузку земля выдержит. Следующая цель 
экспедиции — Дудинка и Игарка. Всего ученым предстоит установить датчики в 19 разных 
точках. 

«У нас были работы в Архангельской области. Там, где железная дорога есть. Мы 
решали определенные проблемы для того, чтобы поднять уровень инфраструктуры. Сейчас 
мы приехали туда, где дороги нет. Но мы уверены, что она должна быть построена», — 
сказал Андрей Зайцев, доцент российского университета транспорта. 

Ученые проработают различные варианты строительства железной дороги от Уренгоя до 
Норильска. Один из путей проходит по знаменитой «503-й стройке» — дорога может пройти 
через Янов Стан, Туруханск, Игарку, Снежногорск и Норильск. 

Второй вариант предложили железнодорожники. Дорога идет только через город 
Новозаполярный, Русское месторождение и Курейку. 

Ученые предлагают построить дорогу там, где крупные компании уже ведут добычу 
ископаемых. Дорога могла бы пройти через поселки Новозаполярный, Ванкор до Дудинки. 

Отметим, что исследовательские работы ученых продлятся около двух лет. 
Сибирское агентство новостей - Красноярск 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
«Норникель» поставил рекорд по выплатам дивидендов в 2018 году 

В металлургическом секторе в 2018 году выплаты увеличились почти на 72%, до 584,5 
млрд рублей, пишет Forbes. Главную роль здесь сыграл «Норникель», выплативший 
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дивиденды за полугодие в 3,5 раза больше (122,78 млрд рублей) и за год – в 1,3 раза 
больше (125,37 млрд рублей) по сравнению с 2017-м. 

В целом крупнейшие российские публичные компании выплатили своим акционерам по 
итогам 2018 года 2,6 трлн рублей, включая промежуточные выплаты. Это более чем в 
полтора раза больше по сравнению с 2017 годом, когда общий объем выплат – годовых и 
промежуточных – составил 1,66 трлн рублей, посчитала регистраторская компания «НРК – 
Р.О.С.Т.». Промежуточные выплаты в 2018 году выросли почти в раза – до 873 млрд рублей 
против 452,6 млрд годом ранее. Эти суммы – выплаты по 36 эмитентам, акции которых входят 
в основной индекс российского фондового рынка, – индекс Мосбиржи. 

Выплата рекордных дивидендов – хорошая новость для инвесторов, но плохая – для 
экономики, утверждают эксперты. Компании не спешат инвестировать в свое развитие, а это 
тревожный сигнал о приближающемся кризисе. «Дивидендный «праздник» не продлится 
долго, и это нужно иметь в виду», – предупреждает эксперт-аналитик «Финама» Алексей 
Калачев. 

По мнению директора аналитического департамента «Локо-Инвест» Кирилла Тремасова, 
дивидендная доходность сейчас находится на самом пике, а далее общей тренд будет 
разворачиваться вниз вслед за ухудшением конъюнктуры сырьевых рынков. 

При этом в «Норникеле» ранее давали прогноз роста капвложений на 2019 год в 
диапазоне 2,2–2,3 млрд долларов. Это больше, чем в 2018-м, когда капзатраты компании 
сократились на 22%, в связи с завершением строительства Быстринского ГОКа, программой 
производственной реконфигурации, а также корректировкой сроков реализации ряда 
инвестиционных проектов. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Сергей Меняйло потребовал от сибирских губернаторов прорывное развития в 
экономике и повышение уровня жизни граждан 

Полпред Президента РФ в СФО Сергей Меняйло провёл в Красноярске рабочее 
совещание с высшими должностными лицами субъектов Федерации округа. 

Участники обсудили актуальные вопросы социально-экономического развития регионов 
Сибири. В их числе завершение подготовки жилищно-коммунального хозяйства территорий к 
работе в осенне-зимний период, проблемы в сфере лесопользования и другие. 

Особое внимание было уделено ходу исполнения указов и поручений главы государства, 
и в частности, реализации приоритетных национальных проектов в субъектах Федерации 
округа. Полпред отметил: представители органов власти всех уровней, органов местного 
самоуправления должны помнить, что главная цель национальных проектов – это 
обеспечение прорывного развития в экономике и повышение уровня жизни граждан. 

"Важно выстроить работу так, чтобы в полной мере использовать все финансовые 
возможности, которые представляются регионам, не допускать срывов сроков и обеспечить 
высокое качество строительства объектов", – убеждён Сергей Меняйло. 

Сибинфо 
 

В крае увеличили расходы на медицину, спорт, образование и культуру. Депутаты 
внесли корректировки в региональный бюджет. 

Депутаты Заксобрания внесли корректировки краевого бюджета, увеличив финансовые 
поступления в четыре сферы: спорт, культуру, образование и медицину. 

Так, на региональную госпрограмму «Развитие здравоохранения» расходы в 2019 году 
станут больше на 2,7 млрд рублей. Общие затраты на отрасль в крае в этом году достигнут 
43 млрд 327 млн рублей. 

Выделенные деньги пойдут на субсидии учреждениям здравоохранения (1 млрд рублей), 
на оказание помощи незастрахованным жителям (1,5 млрд рублей), развитие сети 
паллиативной медпомощи (60 млн рублей), оснащение больниц и медицинских организаций 
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(160 млн рублей), а также на содержание новой Богучанской районной больницы (49 
млн рублей). 

"Дополнительные средства также предназначены на ремонт в детских поликлиниках, 
льготное лекарственное обеспечение, санавиацию, на бесплатный проезд к месту лечения и 
обратно для граждан Таймыра и Эвенкии и другие цели, — пояснили в парламенте. 

Изменения в бюджет также внес комитет по образованию, культуре и спорту. На 
развитие госпрограммы по образованию предусмотрены дополнительные средства в объеме 
602 млн рублей. «Значительное увеличение затрат связано с учетом роста численности 
воспитанников дошкольного и школьного образования», — отметили в Заксобрании. 

На развитие культуры в Красноярском крае в течение трех лет направят 372 млн рублей. 
Деньги пойдут на ремонт учреждений культуры и оснащение детских и кукольных театров. 

На 574 млн рублей больше будет финансироваться спорт в регионе. Деньги также 
разделят на три года. «Более 283 млн рублей требуется на содержание введенных в 
эксплуатацию после реконструкции и капитального ремонта объектов Универсиады. В 2019 
году увеличиваются бюджетные ассигнования на сумму 5,5 млн рублей на обустройство 
универсального зала гольфа в МРСК “Радуга”», — добавили депутаты. 

По итогам обсуждения члены комитета согласовали изменение всех госпрограмм. 
Сибирское агентство новостей - Красноярск 

 
Водителям скорой в Красноярском крае поднимают зарплату на 30%.  

 Министр финансов Красноярского края Владимир Бахарь заявил о том, что водителям 
скорой помощи в крае уже с 1 октября поднимут зарплату на 30%. Об этом рассказали на 
сайте краевого Заксобрания.  

Согласно сайту СанАвтоТранс, сейчас водитель скорой в среднем получает от 17,7 
тысячи рублей. СанАвтоТранс обеспечивает городскую станцию скорой помощи 
автомобилями. 

Помимо повышения зарплат водителям, 1,5 миллиарда выделят на оказание экстренной 
помощи жителям края без полисов, 9,6 миллиона - на расходники для больниц в Норильске и 
в Минусинске и 60 миллионов рублей - на создание сети паллиативной медпомощи, помощи 
людям с неизлечимыми болезнями. 

На сайте Заксобрания добавили, что в этом году расходы на медицину увеличатся на 2,7 
млрд руб. и в сумме составят 43 млрд 327 млн рублей. 

«Заполярная правда» 
 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края обсудили продвижение 
«мусорной» реформы 

В Минусинске депутаты Законодательного Собрания Красноярского края, представители 
муниципалитетов и краевого правительства обсудили продвижение в регионе «мусорной» 
реформы. 

Первый вице-спикер Законодательного Собрания, председатель комитета по 
государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению, Сергей Попов 
отметил, что с мусорной реформой по-прежнему масса проблем, начиная от домохозяйств и 
заканчивая вопросами, которые должны решать муниципалитеты. «Но рассогласованность — 
это болезнь роста, так происходит всегда. Поэтому из таких мелких практик 
выкристаллизовываются, чаще всего болезненно, общие правила, которые приводят к 
логическому и правильному воплощению», — заявил депутат. 

В правительстве Красноярского края сейчас идет пересмотр норм тарифов на вывоз 
мусора. Замминистра экологии края заверил депутатов, что стоимость услуги не должна 
вырасти за счет оптимизации расходов. 

«Это позитивные моменты. Но также стало понятно, что в сборе и утилизации мусора 
есть системные вопросы, которые требуют солидных инвестиций. Например, строительство 
полигонов для разных территорий. Есть информация, что подана заявка федеральному 
оператору о выделении средств на эти цели. И это правильно, потому что невозможно 
решить проблему мусора, если нет источника больших инвестиций. В этой части что-то 
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проясняется, и это вселяет оптимизм. Как, например, и то, что пусть не теми темпами, 
как хотелось бы, но мы уже видим пути реализации муниципальных полномочий по 
организации мест сбора мусора. Пока муниципалитеты не обеспечены ресурсами по 
организации сборных площадок и зачастую не понимают, как это сделать. И здесь в 
ближайшие пять лет должна пройти большая работа», — отметил Сергей Попов. 

Председатель комитета по природным ресурсам и экологии Александр Симановский 
высказал свое видение этой непростой проблемы: 

«„Мусорная“ тема волнует все территории края. Перед нами выступал замминистра 
экологии, он ответственный за эту программу, и очень важно, что с начала следующего года 
реформа будет действовать на всей территории Красноярского края. Как известно, по нашей 
инициативе „мусорная“ реформа в 2019 году не коснулась северных территорий. Сейчас мы 
приходим к необходимости, что с первого января будущего года регоператоры будут работать 
в каждой территории края для того, чтобы наш регион мог участвовать в федеральных 
программах и получать деньги на приобретение контейнеров, контейнерных площадок, 
мусоросжигающих и мусоросортировочных установок. Если мы не услышим проблемы 
территорий, то никакая реформа работать не будет. Поэтому очень важно, что мы пришли к 
единому мнению — на всех уровнях необходимо определить степень ответственности за 
реализацию реформы. За 9 месяцев опыт у нас уже есть, и люди это понимают, но самый 
важный момент в том, что нужна помощь из бюджета края, чтобы муниципалитеты смогли 
исполнять свои полномочия. „Мусорная“ реформа должна работать, несмотря на негативные 
моменты. Когда приезжаем в поселения и встречаемся с жителями, все говорят, что она 
необходима — надоели свалки в лесу, вдоль дорог и рек. Мы должны этим заниматься, 
слышать друг друга и помогать. Люди должны жить лучше, чище. Иного пути у нас нет». 

Участники выездного заседания пришли к выводу о том, что подобные рабочие встречи 
необходимо провести и в других территориях. В октябре будут утверждаться новые 
территориальные схемы по обращению с коммунальными отходами, в ноябре — новые 
тарифы, поэтому к концу года все эти вопросы на территории края должны быть 
урегулированы. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

ЦБ: реальные зарплате вырастут в третьем квартале на 3-3,5%      
Рост реальных зарплат в РФ в третьем квартале 2019 года может составить 3-3,5% в 

годовом выражении. Такой прогноз содержится в комментарии ЦБ по экономике, 
опубликованном в четверг. В июле и августе в реальном выражении зарплаты выросли на 
3%.  В разрезе секторов и видов экономической деятельности заработная плата повышалась 
относительно равномерно, отмечает ЦБ.  

По данным Росстата, за январь-июль рост реальных зарплат в РФ составил 2,1% по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Среднемесячная заработная плата в РФ 
в номинальном выражении в РФ в июле составила 45 тыс. 900 рублей, увеличившись на 8,2% 
по сравнению с июлем прошлого года. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Центробанк снизил прогноз роста инвестиций в РФ 
Банк России пересмотрел в сторону уменьшения прогноз по росту инвестиций в 

основной капитал в июле-сентябре до 0,3-0,8% с 0,5-1%. Об этом говорится в 
информационно-аналитическом комментарии “Экономика”.   

"Темп прироста инвестиций в основной капитал в третьем квартале 2019 года может 
сложиться в интервале 0,3-0,8%, то есть вблизи уровней первого-второго кварталов", — 
отмечено в комментарии регулятора.  

В августе ожидалось, что рост показателя в июле-сентябре ускорится до 0,5-1%, чему 
поспособствует реализация национальных проектов и наращивание госинвестиций. 

МК 
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Кудрин уличил Минфин в "рекордном" неисполнении бюджетных расходов. 
Текущий год станет рекордным по сумме неиспользованных средств федерального бюджета, 
полагает глава Счетной палаты России Алексей Кудрин. Об этом сообщает РИА Новости. 

"Хочу сказать, что, похоже, мы к концу этого года идем на новый рекорд: и в 
следующем году на 1 января зафиксируем еще больший объем неисполнения расходов 
бюджета", - заявил Кудрин, выступая в Госдуме, где обсуждается отчет об исполнении 
бюджета за 2018 год. 

"В прошлом году неисполнение расходов составило 778,3 миллиарда рублей. То есть 
4,4% расходов бюджета или 0,7% ВВП", - заявил Кудрин. Он напомнил, что раньше Минфину 
приходилось работать в условиях нехватки средств, а сейчас большую проблему составляет 
их избыток. 

Глава Счетной палаты предположил, что отчасти это может быть связано с запуском 
национальных проектов. "Время прошло, не все успели подстроиться по новым планам", - 
сказал он. Однако, по его словам, это все равно заставляет задуматься о повышении 
бюджетной дисциплины. Он отметил, что Минфин в течение года несколько раз продлевал 
сроки расчётов ряду главных распорядителей бюджетных средств, причем такие решения по 
многим их них приходится принимать из года в год. "Надо разобраться, почему они не 
выполняют эти расходы", - заявил Кудрин. 

«Новые Известия» 
 
В МЧС рассказали о наказании за курение на балконах 

За нарушение правил разведения огня предусмотрены административное или даже 
уголовное наказания, сообщили в пресс-службе МЧС. 

Ранее на интернет-портале правовой информации появилось постановление 
правительства, запрещающее пользоваться открытым огнем на балконах, лоджиях, в жилых 
комнатах домов, общежитий и гостиниц. Изменения вступят в силу с 1 октября. В МЧС 
подтвердили, что новые правила запрещают курение и приготовление шашлыков на балконе. 

Так, за курение на балконе могут оштрафовать на сумму до трех тысяч рублей или до 
пяти тысяч рублей, если в результате нарушения правил возник пожар. Уголовная 
ответственность предусмотрена в том случае, если из-за брошенного окурка сгорит балкон 
или несколько квартир. «К ответственности будут по большей части привлекаться 
курильщики, чья вредная привычка стала причиной пожара», — заключили в МЧС. 

РИА Новости 
 

«Ъ»: россиян стали чаще обманывать с помощью подмены номеров банков 
В России летом резко увеличилось число мошеннических звонков клиентам банков, в 

том числе с подменой номера кредитной организации, сообщает газета «Коммерсантъ» со 
ссылкой на участников рынка и данные Центробанка. 

ЦБ на консультационном совете по развитию национальной платежной системы 
сообщил, что за июль — август направил операторам связи информацию о свыше 2500 
номеров, с которых поступали звонки клиентам банков. В результате операторы в 218 
случаях заблокировали номер, в 59 — ввели ограничения на использование финансовых 
сервисов. Подмена номера банка была выявлена в 198 случаях. 

Регулятор отметил, что в более 2000 случаев было отказано в принятии мер 
реагирования из-за «отсутствия правовых оснований». «Важно понимать, что статистика не 
показывает, сколько именно жалоб от клиентов-физлиц поступило, речь идет лишь о 
количестве телефонных номеров», — уточнил в беседе с изданием первый заместитель 
руководителя департамента информационной безопасности ЦБ Артем Сычев. Он отметил, 
что новый всплеск мошеннических звонков наблюдался в сентябре. 

Dtljvjcnb 
 

Близость выборов повышает градус критики. Многих депутатов Госдумы не устраивает 
социально-экономический курс правительства, но недоверие они готовы выразить пока лишь 
отдельным министрам. 
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На следующей неделе в Госдуму поступит проект федерального бюджета на 
2020—2022 годы. Это еще не предвыборный бюджет (выборы в Госдуму пройдут в 2021 году), 
но депутаты, в том числе из «Единой России», уже начали повышать градус критики в адрес 
правительства. 

Так, в четверг парламентарии обсудили в первом чтении с виду технический 
законопроект об исполнении федерального бюджета за 2018 год. Казалось бы, речь идет о 
прошлом и страна скоро начнет готовиться к встрече 2020 года, но депутаты проявили такой 
неистовый напор в разборе старого бюджета, что их активность выглядела странной. 

Пока, наконец, карты не раскрыл глава комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей 
Макаров из фракции «Единая Россия». Он фактически в пух и прах раскритиковал работу 
экономического блока правительства. Но больше всего досталось Минэкономразвития и 
подведомственному ему Росстату. Депутат, по сути, обвинил оба эти ведомства в мухлеже — 
из-за того, что они, судя по всему, «нарисовали на бумаге» экономический рост в России за 
2018 год в 2,3% при том, что первоначальный прогноз был 1,8%. 

«Мы хотим разобраться в том, как возникли эти цифры. Очень бы не хотелось, чтобы 
экономический рост зависел только от того, кому подчиняются органы статистики», — заявил 
Макаров. 

Напомним, что в начале сентября на заседание Совета Госдумы приглашали 
руководство Росстата, от которого и потребовали показать депутатам анализ экономического 
роста, но эти данные так и не поступили на Охотный ряд. А еще раньше, весной этого года, 
спикер Госдумы Вячеслав Володин с позором выпроводил из парламента главу 
Минэкономразвития Максима Орешкина за то, что тот ничего толком не смог сказать о ходе 
реализации нацпроектов (которая, справедливости ради, к тому времени даже еще и не 
началась). 

Так что сегодняшний «наезд» на эти ведомства возник не на пустом месте и уж точно не 
является отражением позиции только одного депутата Макарова. В сухом же остатке суть его 
экспрессивного выступления свелась к тому, что Росстат надо вывести из-под контроля 
Минэкономразвития и передать в непосредственное управление правительства, как и было 
раньше. В противном случае, Росстат так и будет «подгонять данные под нужный результат», 
опасается Макаров. 

К слову, идея вывести Росстат из-под Минэкономразвития отнюдь не нова. Еще в июле 
соответствующий законопроект был внесен в Госдуму депутатами от «Справедливой 
России», но они, правда, предлагали переподчинить это ведомству президенту. С тех пор 
документ лежит мертвым грузом и вовсе не факт, что ему дадут зеленый свет после 
сегодняшнего выступления депутата-единоросса. 

О намерении же внести свой законопроект представители парламентского большинства 
ничего не сообщили. Так что можно предположить, что словесная атака на Росстат и 
Минэкономразвития — это лишь очередной раунд политической игры, участвуя в которой 
думское руководство пытается «застолбить» свое место в ожидаемой передачи власти в 2024 
году. 

Тем более что спикер Госдумы Вячеслав Володин, похвалив Макарова за «объективный 
доклад», тут же дал понять, что у парламентского большинства нет больших претензий к 
остальному составу правительства. Мало того, единороссы нарочито продемонстрировали, 
что им якобы удается находить общий язык с Минфином (до этого они много раз 
подчеркивали успешный характер взаимодействия с премьер-министром Дмитрием 
Медведевым, который, напомним, к тому же является их партийным шефом). И, помимо 
прочего, во всеуслышание заявили, что договорились с первым вице-премьером и 
одновременно министром финансов Антоном Силуановым о совместных мерах по 
«повышению эффективности бюджетного процесса». 

Таким образом, представители парламентского большинства сходу отмели возможные 
предположения насчет того, что «наезд» на Минэкономразвития впоследствии мог бы 
вылиться в выражение недоверия всему правительству. Которое, к слову, есть за что 
критиковать и этим без устали занимаются на Охотном ряду представители оппозиционных 
фракций. 
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В качестве же одной из главных претензий к правительству со стороны КПРФ, 
ЛДПР и «Справедливой России» остается проводимая им политика накопления бюджетных 
излишков от продажи нефти и газа в резервных фондах, в то время как депутаты от этих 
фракций требуют направить эти деньги на развитие российской экономики и социальной 
сферы. 

Так, профицит госказны по итогам 2018 года составил 2,74 трлн рублей, что оказалось на 
28,1% выше ранее заложенных показателей. В ответ на призывы депутатов вложить деньги в 
Россию Силуанов пообещал, что этим могут начать заниматься уже в ближайшее время. Но 
профицит будут расходовать в соответствии с «бюджетным правилом», то есть только в том 
случае, если объем ликвидной части Фонда национального благосостояния (ФНБ) превысит 
7% ВВП. Это может произойти уже в 2020 году и, по данным Силуанова, речь идет о полутора 
— двух триллионах рублей, но на что потратят эти деньги, пока неизвестно. 

Росбалт 
 

Медицину ждет новая волна модернизации. Перемены в первичном звене коснутся 
каждого россиянина 

20 июня состоялась «Прямая линия с Владимиром Путиным», в ходе которой президент 
России определил три главные проблемы первичного звена здравоохранения: 
территориальная доступность медучреждений, дефицит кадров и лекарственное 
обеспечение. Через два месяца глава Минздрава представила президенту пакет неотложных 
мер по модернизации первичного звена, которые дополнят и ускорят выполнение 
нацпроектов «Здравоохранение» и «Демография».  

Первичная медпомощь – это медицина сопровождения человека на протяжении всей его 
жизни. В прошлом году на каждого гражданина России пришлось в среднем 8,4 посещения 
медучреждений первичного звена: поликлиник, амбулаторий, фельдшерско-акушерских 
пунктов (ФАП). От работы «первички» в решающей степени зависит здоровье нации. Поэтому 
ее проблемы требуют к себе особого внимания, а подчас и экстраординарных действий.  

Первая из таких проблем – территориальная доступность медучреждений: возможность 
граждан получить медицинскую помощь во всех населенных пунктах страны. Недостаток 
медицины на селе возник в безвременье 90-х и обострился с оптимизацией начала нулевых.  

 С 2012 года эта проблема постепенно решается. Так, были введены нормативы времени 
ожидания медпомощи, которые определяют требования к размещению медучреждений. С 
2015 года действует геоинформационная система, контролирующая состояние сети 
медучреждений во всех населенных пунктах. К середине текущего года в нормативы не 
вписывались еще 480 из почти 46 тыс. населенных пунктов, в которых проживает от 100 до 2 
тыс. человек. В следующем году, как предусмотрено нацпроектом «Здравоохранение», эта 
проблема будет решена полностью. Остается другая, связанная с ней проблема – износ 
основных фондов.  

За последние четыре года износ зданий снизился с 26 до 11%. Но 11% – это почти 8 тыс. 
зданий. При этом Минздрав считает, что не менее 370 районных больниц и поликлиник не 
только обветшали, но и устарели морально, – они должны быть снесены и построены заново.  

По оценкам Минздрава, замене подлежат 40% (более 20 тыс. единиц) «тяжелого» 
медоборудования, закупленного в основном в 2005–2006 годах: рентгеновских аппаратов, 
маммографов, лабораторных комплексов и др.  

Кроме того, необходимо оснастить «первичку» новыми видами цифрового оборудования. 
Например, все фельдшерские пункты должны быть оборудованы цифровыми кардиографами, 
чтобы в сложных случаях можно было передать данные обследования по защищенной сети и 
получить консультацию специалистов районных медцентров. Для пациентов группы риска 
будут закуплены индивидуальные приборы для цифрового мониторинга артериального 
давления.  

В первичном звене сегодня работает более 305 тыс. врачей. С 2014 года их число 
увеличилось на 4 тыс. Но не хватает еще 25 тыс. Нацпроект «Здравоохранение» ставит 
задачу к 2024 году полностью устранить дефицит кадров в первичном звене. Для этого 
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предусмотрены соответствующие меры по усилению системы профессионального 
образования.  

Теперь нужно привлечь новое поколение врачей к работе в поликлиниках. Это большая и 
многоаспектная задача, касающаяся и содержания работы, и комфорта на рабочем месте, и 
общего престижа профессии. Ключевым же параметром привлекательности места работы в 
«первичке» оказывается заработная плата.  

Поэтому еще в майских указах 2012 года содержалось требование довести уровень 
оплаты труда врачей до 200% от среднего по соответствующему региону. Этот норматив 
вступил в силу с 2018 года и практически во всех регионах выполняется. Но в селах и малых 
городах, как выразился президент, «близко ничего нет подобного».  

Поэтому Минздрав предложил добавить в число строго контролируемых нормативов 
средний уровень зарплат медиков именно первичного звена: не менее 200% по региону для 
врачей скорой помощи и не менее 170% – для врачей поликлиник и амбулаторий. Сделать 
обязательным предложено и соцпакет для медработников, в том числе предоставление 
служебного жилья и его последующую передачу в собственность.  

На совещании у президента глава Минздрава Вероника Скворцова предложила оказать 
помощь регионам из федерального бюджета для бесплатного обеспечения необходимыми 
лекарствами пациентов, перенесших инсульты, инфаркты, операции на сердце. Видимо, по 
мнению федерального министерства, это самая неотложная проблема, связанная с 
региональным обеспечением лекарствами пациентов поликлиник. Однако проблем с 
региональным лекарственным обеспечением в амбулаторных условиях немало, поэтому 
Минздрав планирует уже в ближайшие годы решительно поменять всю систему 
лекарственного обеспечения в первичном звене.  

Это станет возможным после проведения цифровизации здравоохранения, 
предусмотренной нацпроектом. Речь идет ни много ни мало о всеобщем лекарственном 
обеспечении граждан России важнейшими лекарственными препаратами (то есть 
препаратами из списка ЖНВЛП).  

Сегодня через систему ОМС в части федеральных гарантий бесплатно получают 
лекарства пациенты в стационарах, дневных стационарах и по скорой помощи. В первичном 
звене бесплатные или со скидкой лекарства положены льготным категориям (например, 
инвалидам), детям до 3 лет (в многодетных семьях – до 6 лет), а также при наличии ряда 
заболеваний. Причем организуют это обеспечение региональные администрации – отдельно 
в каждом регионе. Это приводит к неэффективности и ненадежности работы системы. По 
разным причинам – от некомпетентности и нехватки ресурсов до злоупотреблений.  

Электронные рецепты и автоматизированное управление позволят ввести во всей 
стране эффективное и индивидуализированное лекарственное обеспечение. Пациенты будут 
получать необходимые им лекарства из списка ЖНВЛП либо полностью бесплатно, либо с 
частичной оплатой по гарантированным референтным ценам. Заработать такая система 
должна уже к концу 2023 года. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Пчелы с медом не воюют 
В то время, когда девочка Грета, корежась, рассказывала про украденное детство и 

борьбу за экологию, в реальном мире происходили такие события.   
На Агбогблоши – крупнейшей в мире свалке электроники в Аккре, столице африканской 

Ганы – тысячи детей пережигали корпуса компьютеров и телевизоров, чтобы извлечь 
цветные металлы.  

А в бангладешском Хазабибагхе тысячи детей на кожевенных фабриках дышали парами 
раствора шестивалентного хрома. Он вызывает рак. Но благодаря ему кожа становится куда 
более прочным материалом. И ее покупают ведущие обувные компании мира. А зарплата у 
детей в Бангладеш 35 долларов в неделю.  
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И вообще, чтобы девочкам Гретам из Первого мира было что надеть, миллионы 
детей в Пакистане, Индонезии, на Филиппинах работали по 10 часов в сутки. Изготавливая 
кроссовки, джинсы, рубашки, футболки топовых и не очень брендов.  

Пламенную речь Греты снимали на мобильные, а чтобы мобильных было больше, в 
Конго дети в это же время лезли в нелегальные копанки колтанитовой руды и кобальта. Из 
колтана извлекают тантал, без которого наша электроника не работает. А чтобы дети лучше 
копали, другие дети, 12-летние боевики, воюют в бандах, охраняющих копанки.  

В перерыве дяди и тети обсуждали Грету за чашкой кофе, зерна которого собрали 
десятилетние дети на плантациях в Бурунди. А чтобы за кофе было приятно покурить 
сигарету (ну, ок, не сразу за кофе, на улице, пока никто не видит), в Зимбабве дети на 
плантациях собирали табак, дыша пестицидами.  

Хорошо бороться за экологию в Европе и причитать в ООН про губительные углеродные 
выбросы от самолетов. Ну и за спасение климата тоже можно побороться.  

Неоколониальная система позволяет быть прогрессивным, открытым и спасать мир, 
заставляя отказываться от пластика в пользу бумажных пакетов. Потому что для пакетов все 
равно леса рубят в Бразилии. А пластик повезут на переработку в Азию, где из-за этого люди 
будут болеть и умирать.  

И девочка Грета не цинична вовсе. Она просто клинически глупа. Циничны те, кто ее 
придумал и использует. Но в любом случае реальная борьба за экологию – это борьба против 
сегодняшней системы, общества потребления и неоколониализма. А как такое возможно? 
Пчелы с медом не воюют. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.09.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,19  ▲ 0, 48 

EUR 70, 59 ▲ 0, 57 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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